## Rapport Suivi de la subvention octroyée à l'Association Altiplano

En juin 2013, l'association Entraide Solidarité a accepté de financer quatre valises de livres, jeux éducatifs et vêtements d'enfants destinés à l'association Altiplano afin d'acheminer ce matériel jusqu'au Pérou. Ces valises ont été transportées en octobre et novembre derniers par Alexane Nemoz et Sonia Le Vallois, deux volontaires françaises parties dans le cadre du service civique pour soutenir l'association sur place. Celle-ci, basée à Pachacutec, un quartier particulièrement défavorisé de Lima, y réalise des activités éducatives et sociales depuis une dizaine d'années.





Vues sur Pachacutec

Chaque volontaire est donc partie avec deux valises supplémentaires de 23 kilos : deux de livres, une de jeux et une autre de vêtements et chaussures pour bébés et enfants. Ces 92 kilos de matériel, arrivé sans encombres à Lima, a pour objectif de renforcer les projets existants et d'en créer de nouveaux afin d'améliorer le quotidien de familles défavorisées de Pachacutec et de faciliter l'accès à la lecture à des écoliers de ce même quartier







Photos des 4 valises de matériel



## A propos des livres :

A Strasbourg, Altiplano avait organisé des collectes de livres en espagnol au Conseil de l'Europe, à l'école internationale et auprès de particuliers. Sur place, les livres ont été plastifiés par les femmes

travaillant dans le magasin de l'association afin d'éviter qu'ils ne s'abîment. Nous les avons ensuite répartis en trois catégories :

- <u>Lecture en cadre scolaire</u>: Les professeures responsables des ateliers de lecture ont d'ores et déjà emporté quelques livres chez elles afin de les découvrir et de les sélectionner par niveaux de difficultés. De cette manière, elles pourront les inclure dans leur programmation de la prochaine année scolaire (mars-décembre 2014).
- <u>Ludothèque</u> : Les livres d'usage plus ludique seront mis à la disposition des enfants en consultation libre dans le cadre des ludothèques.
- <u>Prêts à domicile</u>: L'association prévoit de créer un service de prêts à domicile dès mars 2014. Le but de ce projet serait de rendre les livres (produits de luxe) accessibles aux familles et de renforcer les liens (souvent fragiles ou tendus) entre l'école et le cadre familial. L'acheminement des livres constitue une étape importante dans la concrétisation de ce projet. L'idée n'est pas de se « contenter » des livres collectés à Strasbourg : une fois que la bibliothèque de prêts sera correctement organisée et fonctionnelle, d'autres collectes pourront être coordonnées entre les écoles privées de Lima et les établissements publiques soutenus par Altiplano.



Les livres acheminés



Plastification des livres par une femme du magasin

## A propos des jeux:

La valise de jeux contenait du matériel collecté par des membres d'Altiplano à Strasbourg. Ici, les jeux ont été distribués dans les ludothèques mises en place par l'association au sein de deux écoles publiques de Pachacutec. Les enfants de CP et CE1 y ont accès une fois par semaine, sur leurs heures de classes. Ces ateliers ont pour but de :

- <u>Renforcer les apprentissages basiques</u> (connaissance des couleurs, des lettres et des formes) et développer des habilités cognitives (attention, mémoire et raisonnement) à travers le jeu, travail naturel de l'enfant.
- <u>Favoriser la créativité</u>, l'expression libre et la psychomotricité fine des enfants à travers le jeu de construction et le jeu symbolique.
- <u>Permettre un accompagnement personnalisé</u> des enfants en divisant les classes en demi-groupes.
- Faire découvrir et diffuser l'usage de matériel ludique chez les instituteurs.

Le matériel acheminé a permis un renouvellement et un enrichissement des activités proposées aux enfants.







Ludothèque de l'école de Casuarinas à Pachacutec

## A propos des vêtements :

Les vêtements acheminés à Pachacutec sont actuellement proposés à la vente dans le magasin de l'association. Celui-ci, dont le fonctionnement est calqué sur le système des chiffonniers d'Emmaüs a pour but de :

- <u>Créer des emplois</u> pour des mères de famille, leur assurant un revenu minimum et stable, leur permettant de travailler tout en restant proche de leurs familles, et leur redonnant confiance dans leurs capacités.
- <u>Etablir un lien solidaire</u> entre différents secteurs de la société péruvienne : étant donné le contexte économique favorable dont jouit actuellement une part croissante de la population locale, nombreuses sont les personnes qui cherchent à offrir leur soutien aux groupes les plus défavorisées, mais elles ne savent pas toujours où s'adresser. Il s'agit donc de leur offrir un interlocuteur fiable, leur permettant ainsi d'agir concrètement pour leur pays plutôt que de réserver cette tâche à des donateurs étrangers. à travers la vente de produits de première nécessité (vêtements, fournitures scolaires, etc.).
- Rendre accessible des objets de première nécessité à des familles à faible revenu : A Pachacutec, considéré un des quartiers les plus pauvres de Lima, certaines familles survivent avec quelques centaines de soles mensuels. Les femmes et les enfants sont les plus exposés à ce type de situation, courant dans les collèges publics que nous soutenons.
- <u>Soutenir sans tomber dans l'assistanat</u>: les interventions « d'aide » que mènent particuliers et organisations (ONG, églises, entreprises et administrations) dans les quartiers défavorisés consistent généralement à distribuer gratuitement toute sorte de biens et services. Notre association demande, au contraire, une contrepartie symbolique, de manière à maintenir la notion de réciprocité et donc de dignité de ces personnes : « Je ne suis pas récepteur passif, je suis aussi capable d'agir et de choisir et de décider ». Cette méthode, qui oblige à négocier les termes d'un projet avec ses bénéficiaires, garantit aussi l'impact de celui-ci.







Local d'Altiplano – Salle où sont vendus les dons



Vêtements et certains jeux acheminés

Nous remercions l'association Entraide Solidarités d'avoir uni ses efforts aux nôtres dans les actions décrites précédemment. Nous nous maintenons à votre disposition pour de plus amples informations sur le déroulement et la poursuite de ces projets.